
El candidato del Partido Re-
publicano, José Antonio Kast,
criticó el rechazo en Sala del pro-
yecto denominado “Ley Antipi-
tutos”, presentado en 2017 por
él, y vuelto a poner en tabla por
el diputado José Carlos Meza (P.
Rep.) en abril de 2022.

El proyecto es
una iniciativa que
modificaba la Ley
Nº 18.575 Orgánica
Constitucional de
Bases Generales de
la Administración
del Estado, con el
objetivo de fijar
una inhabilidad pa-
ra el ingreso a cargos públicos de
cónyuges y parientes de las au-
toridades. 

Sin embargo, la iniciativa fue
rechazada porque no alcanzó el
martes el quorum de 77 votos a
favor —obtuvo 64—. En este
sentido, 23 parlamentarios per-
tenecientes principalmente al
Partido Comunista y al Frente
Amplio votaron en contra del
proyecto. 

En este contexto, hubo parla-
mentarios de Chile Vamos que
no estaban en la sala a la hora de

votar, como Jorge Alessandri
(UDI), Andrés Celis (RN), Cami-
la Flores (RN), Guillermo Ramí-
rez (UDI) y Diego Schalper
(RN). Y otros sencillamente se
abstuvieron, como el diputado
Andrés Longton (RN). 

En este contexto, el abandera-
do del Partido Republicano, José
Antonio Kast, criticó a los que

votaron a favor en
la comisión y en
contra en la sala, y
lo consideró “inex-
plicable” porque
era el mismo pro-
yecto. El candidato
dijo que “la ciuda-
danía cada vez mi-
ra con más recelo el

trabajo parlamentario. Y no me
explico por qué algunos no quie-
ren avanzar en evitar que el Es-
tado sea una caja pagadora de fa-
vores políticos”. 

Agregó que “hemos visto
muchas veces que el Estado, el
gobierno de turno, le pregunta
al parlamentario ¿tendrá al-
guien conocido que necesite tra-
bajar? Y esa es una invitación a
una dependencia total del parla-
mentario a ciertas votaciones
que después el Estado le va a exi-
gir. (...) La gente elige a un repre-

sentante, no elige a la familia”.

Musante anuncia
nuevo proyecto

Ayer en la tarde, la diputada
Camila Musante (Ind.-PPD)
—quien se abstuvo en la vota-
ción de la iniciativa en cues-
tión— publicó en sus redes so-
ciales que la próxima semana
presentará un proyecto “bien
hecho” sobre el mismo tema.

Musante aseguró que en el P.
Republicano “están tratando
de instalar que estamos en con-
tra de la contratación de fami-
liares para cargos públicos, pe-
ro se rechazó porque es un mal
proyecto”.

Según la diputada, la pro-
puesta tiene alcances incorrec-
tos. “Con esto, un profesor no
podrá postular a un colegio pú-
blico porque un pariente de ter-
cer grado trabaja en él (...) Y eso
pasa con todos los profesionales
contratados por el Estado”, ex-
plicó. Y agregó, “instalan titula-
res que suenan bien, pero su téc-
nica legislativa es pésima”. 

De esta manera, la congresista
presentará el nuevo proyecto la
próxima semana y espera tener
un apoyo transversal. 

Votos en contra del PC y el FA:

Controversia por rechazo de
proyecto que prohibía contrato
a parientes de autoridades

José Antonio Kast criticó que no se aprobase la iniciativa que
inhabilita el ingreso de familiares a cargos públicos. En el
oficialismo aseguraron que “era un mal proyecto”. 

BENJAMÍN COURT M. 

Candidato presidencial del Partido Republicano, José
Antonio Kast. 
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Diputada de la bancada independiente-PPD Camila
Musante. 
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El proyecto había sido

ingresado por José
Antonio Kast, en ese

entonces diputado, el 8
de agosto de 2017. 

La atención se centró en la que fuese la casa de
Salvador Allende en calle Guardia Vieja, por las irre-
gularidades que rodeó la operación, pues la Constitu-
ción no permite efectuar contratos entre el Estado y
autoridades, y en ese caso participaban del contrato
—no concretado finalmente— la exministra Maya
Fernández y la senadora socialista Isabel Allende.
Ayer, de hecho, fue rechazada con 64 votos a favor y
70 en contra la acusación constitucional que la oposi-
ción presentó contra la exsecretaria de Estado.

Sin embargo, la intención del Gobierno también
incluía la compra de las dos viviendas de Patricio
Aylwin en la calle Arturo Medina, en Providencia,

que podría verse afectada por la otra polémica. El
plan inicial es que el Estado se hiciese cargo de los
inmuebles de ambos presidentes para convertirlos
en una suerte de museos.

Según se publicó ayer, el proceso de la compra de
las dos casas de Aylwin quedó estancado y, a tres
meses de la firma del contrato, la familia solicitó a
través de Ley de Lobby una reunión con el ministro
de Bienes Nacionales, Francisco Figueroa, según
consignó La Segunda. 

De acuerdo con el mismo medio, la petición hecha
por los hermanos Miguel y José Aylwin surgió tras
la ausencia de comunicación por parte del Gobierno,
quienes habrían manifestado en un inicio su inten-
ción de continuar con el proceso. Sin embargo,

existirían rumores respecto a que la administración
podría desistir de adquirir la propiedad, aun cuando
la promesa de compraventa se firmó en diciembre
de 2024.

El documento que estaría pendiente para comple-
tar el proceso es el que aprueba la escritura pública
de la compraventa y deberá solucionarse a princi-
pios de abril, cuando vencería el plazo legal para
inscribir las propiedades en el Conservador de Bie-
nes Raíces, casas que fueron cifradas en 38.390 UF.

A diferencia de lo sucedido con la fallida compra
de la casa de Allende, en la que se prohíbe que la
senadora y exministra celebren contratos con el
Estado, en este caso no hay impedimentos para
finalizarlo.

FIRMA DEL CONTRATO SE REALIZÓ EN DICIEMBRE:

Compra de casas de Aylwin sigue pendiente tras
cuestionamientos a operación con vivienda de Allende

Aylwin tenía dos casas en calle Arturo Medina: una la
utilizaba como vivienda y la otra como oficina.
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Diputada del Frente Amplio Gael Yeomans reiteró que ella y la bancada
del FA mantienen reparos al tratado. 

En 2019, los congresistas de
izquierda y centroizquierda,
particularmente del Frente
Amplio (FA) y el Partido Co-
munista, cuestionaron el TPP11.
Gran parte de lo que hoy es el
oficialismo decidió rechazar el
tratado, y casi cinco años des-
pués de la votación, la diputada
Gael Yeomans (FA) aseguró a
Emol TV que “el debate legisla-
tivo en ese momento fue com-
plejo, no teníamos todas las car-
tas sobre la mesa, y también los
análisis internacionales que se
hicieron, que nosotros recibi-
mos, fueron en base a las reper-
cusiones que también se esti-
maba que iba a tener, producto
de la discusión legislativa en
otros países”.

Consultada ayer por “El Mer-
curio”, Yeomans explicó que sus
dichos no son un mea culpa y que
mantiene su postura en contra
del tratado: “Lo que señalé fue
que el trámite legislativo no se
llevó a cabo con la seriedad que
merecía. Cuando estaba por vo-
tarse en la sala, había sectores
que querían votar el tratado sin
revisarlo íntegramente, y eso fue
lo que cuestionamos como Fren-
te Amplio. No estoy arrepentida
de mi votación, las críticas que
hicimos son ideas que seguimos
sosteniendo”, aseveró. 

¿Voto informado?

Desde el oficialismo, el dipu-
tado Leonardo Soto (PS), quien
también mantiene su posición
contra el acuerdo, sostuvo que
“los parlamentarios de la Cáma-
ra y el Senado tuvieron todos los
antecedentes que se requerían
para poder votar el tratado del
denominado TPP11”. Asimismo,
agregó que “cuando votamos al-
go en el Congreso lo hacemos
con la debida información, por
principio y convicción”.

El diputado de RN Frank
Sauerbaum, en tanto, consignó:
“Yo no sé si es peor que hoy se
acuse ignorancia, el no haber es-
tudiado adecuadamente los ar-
gumentos que se dieron en la sa-
la en reiteradas ocasiones, o no
reconocer que se tuvo en ese mo-
mento una visión sobreideologi-
zada de lo que son los acuerdos
económicos, comerciales, bilate-
rales y la apertura económica”.

En la misma línea, el diputado

Miguel Ángel Calisto (Demócra-
tas), quien aprobó el pacto en
2019 como parte de la bancada de
la DC, negó la falta de informa-
ción: “El TPP11 era un documen-
to bastante contundente, donde
en ese minuto la Subsecretaría de
Relaciones Internacionales, que
lideraba Rodrigo Yáñez, tuvo
muchas jornadas de exposición y
se reunió con todas las bancadas
políticas para explicar los alcan-
ces de este tratado”, afirmó.

Tras decir que no tenían “todas las cartas sobre la mesa”:

Diputada Yeomans
rectifica dichos por
votación sobre TPP11

Otros congresistas retrucaron que los detalles del tratado estaban
disponibles y que se realizaron exposiciones a las bancadas.

CAROLINE CASTILLO

‘‘El debate, como lo
vimos en la Cámara de
Diputados, en su
momento fue, inclusive,
sin informe del tratado
mismo, o sea, los
parlamentarios que
estábamos en la sala no
conocíamos el tratado”.
................................................................

DIPUTADA GAEL YEOMANS (FA)
25 DE MARZO

‘‘Lo que señalé fue
que el trámite legislativo
no se llevó a cabo con la
seriedad que merecía.
Cuando estaba por
votarse en la sala, había
sectores que querían
votar el tratado sin
revisarlo íntegramente”.
.................................................................

DIPUTADA GAEL YEOMANS (FA)
26 DE MARZO
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